



KjG Bundesstelle Carl-Mosterts Platz1 40420 Düsseldorf

An die
Redaktion

KjG-Info #12 23

Düsseldorf/Mannheim, 22.10.2023

Bundesleitung der Katholischen jungen Gemeinde (KjG)

Bundesrat der Katholischen jungen Gemeinde – LautStark! Für Beteiligung von Kindern und Jugendlichen – KjG erarbeitet Institutionelles Schutzkonzept – KjG teilt mit BUND, Let's Walk Uganda und Kindergarten Meschede in Gambia e.V.

Vom 20.10.-22.10.2023 fand in Mannheim der Herbstbundesrat der KjG statt. Als Kinder- und Jugendverband setzt sich die KjG für Inklusion in Gesellschaft und Kirche ein und fordert breite Teilhabemöglichkeiten für alle Menschen. In diesem Sinne misst sich die KjG an ihren eigenen Ansprüchen.

LautStark! Für politische Beteiligung von Kindern und Jugendlichen - Aktiv bei der Umsetzung der Kinderrechte mitwirken und diese nach wie vor einzufordern, gehört zu den Kernthemen der KjG. Kinder sind ein gleichberechtigter, vollwertiger Teil unserer Gesellschaft. Davon ist die KjG als Kinder- und Jugendverband überzeugt. Um der eigenen Haltung gerecht zu werden, beschäftigte sich der Bundesrat mit der weiteren Gestaltung des politischen Kinder- und Jugendgipfels LautStark! 2024. Zum Ziel hat LautStark! die politische Bildung sowie die Förderung der Partizipation und Teilhabe von Kindern und Jugendlichen. LautStark! findet vom 3. – 6. Oktober 2024 statt.

In Arbeit: Institutionelles Schutzkonzept – Anspruch der KjG ist es, gewaltfreier Ort für Kinder und Jugendliche zu sein. Mit Hilfe einer Risiko- und Potenzialanalyse arbeitet der Bundesverband daher partizipativ an einem strukturell verankerten und verlässlichen Konzept. Dazu werden die bestehenden Präventionskonzepte auf den Prüfstand gestellt. Auf dem Bundesrat gab es hierzu eine Beteiligung der Delegierten. Durch die Maßnahme wirkt die KjG aktiv an einer Kirche ohne Angst und jede Form von Diskriminierung und Gewalt mit. Thema war auch das aktuelle Prozessgeschehen von Aufarbeitung sexualisierter Gewalt in den katholischen Jugendverbänden.

KjG teilt mit Non-Profit Organisationen zum Klimaschutz und zur

Entwicklungszusammenarbeit- Die KjG spendet einen Betrag in Höhe von 0,7% ihrer staatlichen Zuschüsse an Projekte zur Entwicklungszusammenarbeit: Mit **Let's Walk** Uganda wird eine queere Organisation in Uganda unterstützt, die sich für die Wahrung von Menschenrechten für queere Menschen in Uganda einsetzt. Die andere Hälfte geht an den **Kindergarten Meschede in Gambia e.V.**. Mit der Spende wird ein Kindergarten in Tubakuta unterstützt, sodass Kindern ein nachhaltiger Zugang zu Bildung gewährleistet werden kann.

Bereits 1975 hatte sich Deutschland dazu verpflichtet, staatliche Mittel in Höhe von 0,7% des Bruttonationaleinkommens für die Entwicklungszusammenarbeit und die humanitäre Hilfe bereitzustellen. In den letzten 48 Jahren hat die deutsche Bundesregierung dieses Vorhaben erst einmal umgesetzt. Die KjG möchte als politischer Kinder- und Jugendverband mit ihrer Spende für

Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse, Funk,
Fernsehen, Online-Angeboten

**Bundesstelle der
Katholischen jungen Gemeinde e.V.**

Carl-Mosterts-Platz 1 . 40477 Düsseldorf
Postfach 32 05 11 . 40420 Düsseldorf

Telefon: 02 11 . 98 46 14 - 0
Telefax: 02 11 . 98 46 14 - 29

E-Mail: bundesstelle@kjg.de
Internet: www.kjg.de

die Entwicklungszusammenarbeit ein Zeichen setzen und die Politiker*innen wiederholt daran erinnern, ihre Vereinbarungen auch weiterhin einzuhalten.
Außerdem fließt ein Betrag in Höhe von 0,3% ihrer im Jahr 2022 erhaltenen staatlichen Zuschüsse an das Klimaschutzprojekt **Moorschutz – ein Beitrag zu Klima- und Naturschutz des BUND** zur Wiederbewässerung von Mooren in Deutschland. Mit diesem Beitrag sollen nicht vermeidbare Umweltbelastungen in der Arbeit der KjG wie beispielsweise in Bereich der Mobilität kompensiert werden.

(459 Wörter) (3.393 Zeichen)

Für Interviewanfragen steht die Bundesleitung gerne zur Verfügung.

Hinweise an die Redaktion:

Der Bundesrat der Katholischen jungen Gemeinde (KjG) berät über die Arbeit des KjG Bundesverbandes und beschließt über dessen laufende Angelegenheiten. Er setzt sich zusammen aus je einer Vertreterin und einem Vertreter aus jedem der 24 Diözesanverbände der KjG und tritt zweimal im Jahr (im Herbst und Frühjahr) zusammen.

Auf unserer Homepage finden Sie Beschlüsse, Stellungnahmen und Informationen der KjG <https://kjjg.de/die-kjjg/bundesverband/bundesrat>. Aktuelle News erscheinen auf unseren SocialMediaKanälen [Facebook](#) und [Instagram](#).

Mit freundlichen Grüßen



Babette Braun
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit
KjG Bundesstelle

Mehr zur KjG unter www.kjjg.de.

Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse, Funk,
Fernsehen, Online-Angeboten